



令和7年度 学校通信

太田市立強戸小学校

強戸っこ

No.15

令和7年11月28日

学校教育目標

勤勉で、正直に生き、感謝の心を持った、心豊かで健康な児童を育成する。

やさしく

かしこく

たくましく

◎思いやり月間（人権集中学習）

12月10日は、人権デーです。国連にて世界人権宣言が採択されたことを記念して決められました。日本でも12月4日から10日を「人権週間」と定め、全国的に人権尊重思想の普及高揚を図るための啓発活動を行っています。

強戸小では、それに先駆けて、11月11日～12月5日までの期間を思いやり月間として、人権学習を集中的に取り組んでいます。11月13日（木）の朝行事では、校長から人権に関する話を全校放送しました。今年度は、この日に1年生と5年生で人権の授業公開も行いました。それから各学年・各クラスで人権に関するビデオを観賞したり、図書室の本や道徳の教材などを活用したりして学習を進めました。ビデオを見た感想を出し合い、人権とは何か、人として何が大切か、思いやりをどんな場面で感じたり、自分なりに発揮できたりするかなどの考えを交流して深め合いました。振り返りとして、感想文にまとめました。

今年度は、人権標語も全校で取り組みました。最後に各学年で「強戸小思いやりの木」を作成しました。思いやりの木は、各学年のテーマごとにうれしかった言葉やうれしかったこと、友達のよいところ、心が温かくなった瞬間などを一人一人、葉の色画用紙に書いて貼り、思いやりの木として作成していくものです。職員室前の廊下に毎年掲示しています。

この機会に、一人一人が人権や思いやりについて考え、人とやさしく関わる人になってほしいと思います。ご家庭でも人権について話題にして、思いやりの心の成長機会にしていただければ幸いです。



人権講話より

人権講話では、こんな話をしました。

今年度の始業式で話した基本的な「思いやり」について話しました。

そして、それらの基本のことができてくると、しっかりした「思いやり」「やさしさ」が心に育ってくるのです。本当に困っている友達のことやクラスのこと、学校のことに気付けるようになります、考え、行動できるようになると思います。

「思いやり」の育っている人は、いろいろなことに気付けるようになっています。

例えば、友達が困ったと言わなくても、その表情や様子などから感じて、友達が何か言う前に「どうかしたの？ 何か心配なことでもあるの？」と声をかけられる「やさしさ」を見せられます。

クラスで、ごみが落ちていたら、気付いて捨ててくれたり、教室の後ろに落とし物があれば、拾って渡してくれたり、汚れないようにロッカーの上に置いてくれたりできます。それは、クラスの環境をきれいにする「やさしさ」です。

学校をより良くするために、先生に相談しに行けたり、掃除を頑張ったり、係や委員会を自分から進んで熱心に取り組んだりできます。学校のため、みんなのための「やさしさ」をみせられます。

周りの友達や様子から、気付けることが次の考えることに結び付き、やさしい行動になって表れます。「思いやり」のある人は、周りの人から信頼されます。頼りにされます。そして友達が増えています。友達から「ありがとう」と言われることが増えていき、慕われやさしくされます。

この「思いやり月間」を良い機会にして、気付き、考え、やさしい行動が取れるようにトライしてみましょう。自分の人権を守るとともに周りの人の人権も大切にできる人になっていきましょう。

◎1月の行事予定

日	曜	朝行事	校内行事等
1	木		
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		仕事始め
6	火		
7	水	始業式 11:40下校	
8	木	清潔検査	給食開始 発育測定4・5・6年
9	金	たてわり	発育測定1・2・3年
10	土		
11	日		
12	月		成人の日
13	火	運動	生活リズムチェック(～16日)
14	水	読書	読み聞かせ
15	木	集金日	
16	金	たてわり	
17	土		
18	日		
19	月	クラブ⑥(見学)	
20	火	学習	学力テスト
21	水	読書	
22	木	運動	
23	金	学級	学校保健委員会②
24	土		太田中入学者選抜検査 中央中等入学者選抜検査
25	日		
26	月	クラブ⑦(見学)	太田地区いじめ防止子ども会議
27	火	運動	
28	水	読書	読み聞かせ(昼の放送)
29	木	学習	授業参観・懇談会6年
30	金	音楽集会	授業参観・懇談会5年こばと いのちの大切さ助産師出前講座5年
31	土		小学校金管バンド発表会